

Вестник Московского университета

А
НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

Основан в ноябре 1946 г.

Серия 18

СОЦИОЛОГИЯ И ПОЛИТОЛОГИЯ

№ 2 • 2014 • АПРЕЛЬ — ИЮНЬ

Издательство Московского университета

Выходит один раз в три месяца

СОДЕРЖАНИЕ

VIII Международная конференция “Сорокинские чтения”.

“Социальное неравенство как глобальная проблема современности”

- Добреньков В.И.* Вступительное слово 4
Новосёлова Е.Н., Каневский П.С. Осмысливая социальное неравенство.
О VIII Международной конференции “Сорокинские чтения” 6

Социальное неравенство в современной России

- Аверин Ю.П., Добреньков В.И., Добренькова Е.В.* Неравенство российского населения в отношении качества жизни и предпочитаемый социальный порядок 12
Рахманов А.Б. Капиталистический класс современной России и его основные характеристики 37
Коркия Э.Д. Социальное неравенство в современной России: культурные основы. 59
Осеев А.А. Социальное неравенство как фактор социальной напряженности в российском обществе 68

Проблемы регулирования социального неравенства

- Васильев В.П.* Направления макрорегулирования социальной стратификации 81
Барков С.А. Социальное неравенство и проблема принципала–агента . . . 94
Новосёлова Е.Н. Равенство институтов семьи и государства как необходимое условие преодоления глобального демографического кризиса 108

Проблемы современного глобального неравенства

Осипова Н.Г. Неравенства в эпоху глобализации: сущность, институты, региональная специфика и динамика 119

Каневский П.С. Межгосударственные организации в условиях глобального социального неравенства. 142

Синельников А.Б. Неравенство и дискриминация инокультурных иммигрантов и их потомков в России и Западной Европе (по данным Европейского социального исследования) 154

Проблемы неравенства в истории и теории социологической мысли

Викторов А.Ш. Социальное неравенство: философская и социологическая рефлексия. 170

Мамедов А.К. Информационное общество: новая онтология социального неравенства 187

Батуренко С.А. Теории социальной мобильности в истории социологической мысли 199

Проба пера. Слово молодому ученому

Ардельянова Я.А. Коррупция, доверие и неравенство в современных обществах 212

Поздравление с юбилеем декана социологического факультета МГУ имени М.В. Ломоносова В.И. Добренькова 220

CONTENTS

VIII International Conference “Sorokin’s reading”. “Social inequality as a global problem of modernity”

Dobren’kov V.I. Foreword 4
Novosyolova E.N., Kanevskiy P.S. Comprehending social inequality. About the VIII International Conference “Sorokin’s reading” 6

Social inequality in modern Russia

Averin Yu.P., Dobren’kov V.I., Dobren’kova E.V. Inequality of the Russian population in terms of quality of life and social preference order 12
Rakhmanov A.B. The capitalist class modern Russia and its main characteristics. 37
Korkiya He.D. Social inequality in modern Russia: the cultural foundations. 59
Oseev A.A. Social inequality as a factor of social tensions in Russian society . . . 68

Regulatory problems of social inequality

Vasiliev V.P. Direction of macro social stratification 81
Barkov S.A. Social inequality and the principal—agent problem 94
Novosyolova E.N. Equality of family and state institutions as a necessary condition for overcoming the global demographic crisis 108

Problems of contemporary global inequality

Osipova N.G. Inequality in the era of globalization: essence, institutions, regional specificity and dynamics 119
Kanevskiy P.S. International organizations in global social inequality 142
Sinel’nikov A.B. Inequality and discrimination of immigrants belonging to non-European cultures and their descendants in Russia and Western Europe. 154

The problems of inequality in the history and theory of sociological thought

Victorov A.Sh. Social inequality: philosophical and sociological reflection . . . 170
Mamedov A.K. Information society: new ontology of social inequality 187
Baturenko S.A. Theories of social mobility in the history of sociological thought 199

Pen test. Word of the young scientist

Ardelyanova Ya.A. Corruption, trust and inequality in modern society 212
Greetings to the Dean Faculty of sociology, MSU University, doctor of philosophy, professor V.I. Dobren’kov. 220